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快快递递实实名名制制实实行行起起来来有有阻阻力力
快递公司担心失去客户，市民则担心泄露个人信息

根据国家规定，快递实名制登记已经于11月1日
正式开始实施。市民寄送快递时，必须出示身份证并
且进行个人信息登记。记者走访发现，多数市民支持
实名制，认为此举有助于减少危爆品、毒包裹等出现
的可能性，但同样担心个人信息泄露以及快递价格
上涨等。快递公司则更担心寄件人不配合等等。

3日上午，记者走访了
商河县城的几家快递公司
了解到，目前各家快递公司
均已接到邮政局下发的快
递实名制的通知，但因政策
刚开始实行，目前快递公司
还没有实行。

“目前来我们公司寄送
快递的市民都是回头客，对
他们也都有了一定的认识，
不用再对他们的身份进行
一一的验证。”位于明辉路
明辉文体广场对过的韵达
快递工作人员说。

明辉路第一中学东侧
的中通快递公司的工作人
员介绍，目前公司已经接到
了通知，但还没有具体的实
施。现在市民寄送快递还是
跟之前是一样的，不需要出
示身份证等证件，只需要在
快递单上写自己的名字以
及住址就可以了。

“至于市民填写的内容
是否真实，快递公司并没有
办法进行查询。”

申通快递工作人员表
示，市民在他们公司这边寄

送快件，一直以来都是需要
开箱进行检查看是否有违
禁品。“至于最近出台的快
递实名制规定市民寄送快
件必须出示身份证等规定，
申通快递还没有开始正式
实施。市民寄送快递而没带
身份证的，他们是照常受理
的。

按照国家邮政总局出
台快递实名制的相关要求，
市民在寄送快递时需要出
示身份证并在快递单上填
写自己的身份证号码。

对此，韵达快递公司
的工作人员表示，目前身
份证暂时不需要填在寄件
单页上，但市民需将自己
的身份证信息填写在另外
一张纸上，由快递公司进
行保存。

至于接受快件的市民，
一般情况下，快递公司工作
人员都是送货上门或者送
至快递单填写的住址楼下，
再拨打电话一一进行通知
出门领取，因此收取快递暂
时不需要市民出示身份证。

虽然收到通知

但啥时执行未知

自打国家邮政总局出
台快递实名制以来，很多市
民对此政策的看法不一。

商河市民王先生告诉
记者，快递实名制的好处显
而易见，有助于大幅度减少
丢件、危爆品毒包裹等出现
几率，在一定程度上保障收
件人的安全。

但市民对实名制点赞
的同时，同样担心，快递公
司在寄送快递过程中，会不
会泄露寄件人的个人信息。

市民郭女士表示，如今
个人信息泄露十分严重，虽
然快递公司不大可能出卖
个人信息，但具体到每一个
快递从业人员就不好说了。

“我最怕的就是快递从业

者，寄件人的个人信息很容
易被他们利用，所以我坚决
反对实名登记。”

市民刘先生也表示，快
递公司只要能做到严格审
验寄送物品，保证物品合法
安全就足够了，没有必要登
记个人信息。

“像我的一个朋友前段
时间接收了一个快件，里面
有一张中奖通知单，说他中
了一百万。”刘先生说，通知
单上面还有公证处的公章
以及电话，拨打公章处的电
话进行咨询后得知需要先
交 1万元的公章费用才可
以领取这100万。至于寄件
人如何知道他家地址的，他
就不清楚了。

有人点赞称好

有人担心信息泄露

对于已经来到眼前的
快递实名制，多家快递公司
快递员表示，长期看实名制
是趋势，但是眼前实施起来
确实有难度，更有不少快递
员坦言，担心市民不配合，影
响公司业务。

商河县韵达快递工作
人员告知记者，虽然国家
跟公司都有实名制的规
定，但是对于市民来讲，
谁会无缘无故将自己的身
份证拿给别人看，现如今
身份证处处跟银行卡、信
用卡等挂钩，因此一旦在
哪个环节泄露了身份证
号，对当事人来说非常麻
烦。

“因此我们在工作中，
若市民配合出示身份证最

好，若不配合我们只能去
劝说。”韵达快递工作人员
说，市民若实在不愿意，他
们也没有办法，今天就有
市民来寄快件，当要求出
示身份证时，客户扭头就
走了，这两天发生的这种
情况实在太多了。

“再有很多在单位电
话预约寄件的市民一般都
不会随身携带身份证，查
询起来十分不便，而且商
河就那么大，很多市民都
是熟人，我也不会让他们
出示身份证，非得那样很
容易闹别扭。”一快递员
说，马上就要到“双十一”
网购高潮了，到时候快递
的业务量会比较大，实名
制实行起来就更加困难。

双十一来临

政策实施更加困难

本报11月4日讯（记者
邢敏） 近日，贾庄镇乡情缘
生 态 采 摘 园 的 葡 萄 又 成 熟
了。记者了解到，作为今年成
熟的最后一批葡萄，在口感
和质量上，丝毫不逊于新疆
葡萄。周末闲暇时光，不妨约
着 家 人 朋 友 前 来 一 享 摘 葡
萄、挖地瓜、摘山楂、品自酿
葡萄美酒，感受乡村、休闲、
养生的慢生活。

3日早晨，记者在葡萄采
摘园内一个大棚里见到，十几
株矮壮的葡萄树上，一串串粉
红的无核红宝石葡萄在葡萄藤
掩映下显得鲜艳欲滴。

记者摘了几粒葡萄品尝，
发现有的葡萄清香无核,有的
味甜多汁,味道上各有千秋，在
市场上难得一见。

采摘园一位工作人员告诉

记者，早在今年八月初，商河县
贾庄镇“乡情缘”首届葡萄采摘
节正式开幕。不少济南市民和
商河周边游客前来采摘，游客
对香悦、无核红宝石等十几种
葡萄的口感赞不绝口。

“没有农药 ,没有无机肥 ,
没有膨大剂,只用黄河水灌溉,
绝对自然成熟，纯粹的绿色食
品。”贾庄镇乡情缘生态园负责
人王德军介绍,“乡情缘”的葡
萄不打农药,只使用有机肥料，
所以成熟的葡萄晶莹剔透、甘
醇清香,口味宜人。

据了解，目前采摘园成熟
的葡萄有 3个品种，分别是香
悦、金手指和无核红宝石。

王德军说，现在可供采摘
的葡萄有 3万斤，采摘价格在
10元/斤，采摘数量多更有团
购价优惠。此外，游客在采摘园

内除了可以摘葡萄之外，还可
以摘山楂、挖地瓜、品自酿葡萄
酒。

据介绍，采摘园除了葡萄
园外，还有30亩的山楂采摘区
和60亩的地瓜挖掘区。来采摘
葡萄的游客，也可按照每斤 1
元顺手买些山楂和地瓜。

王德军说，游客来了不仅
可以品尝美食，临走还可以捎
着点农村特产回去。采摘园内
还有散养纯笨鸡大鹅，纯散养
不喂饲料，饲养环境零污染。吃
起来口感好，味道鲜香。出售给
游客的价格是每斤 25元的优
惠价。“如果游客拿着《今日商
河》的报纸，还可享受 8 折优
惠。”

采摘园位于商河县贾庄镇
政府驻地东 1公里，济乐高速
进出口西侧100米即是。

最最后后一一批批葡葡萄萄开开摘摘啦啦
持《今日商河》，享受8折优惠

本报记者 刘慧

香悦葡萄：欧美杂交品种，果穗圆锥或圆柱形，平均穗重620克，果粒大，近圆形，平均粒重13—15

克，有桂花香味，含可溶性固形物16 . 7%，品质佳。
金手指葡萄：欧美品种，引自日本，是日本“五指”中唯一高糖早熟品种。曾以25 . 2%的含糖量夺得

“中国甜葡萄状元”称号。穗重平均750克，果粒长圆锥形，绿黄色，均重7克。
无核红宝石葡萄：引自美国加州，果穗特大，均重700—800克，最大1500克。果粒5—6克，膨大后

7—8克，肉硬，可切片，口感好。

三三种种葡葡萄萄都都不不赖赖

相关链接

游客在采摘园摘葡萄。(资料片)

快递公司担心客户流失，一般都不强迫寄件人出示身份证。


	E05-PDF 版面

